

Madrid 29 de junio de 1955
Tambre 24. "El Viso".

Mi querida Maria Flora:

Pronto un año que nos diste la alegría de tu visita tras los años transcurridos sin tener el gusto de verte, y de oírte. En fin, ahora estas líneas para agradecerte el envío de "Las Cenizas" mi novela preferida. Inmediatamente envié la correspondiente a Elena Soriano, y a Lafora. Ambos amigos me dijeron que te lo agradecían mucho, pero ignoro si te han dado las gracias. Elena Soriano acaba de publicar su última novela "La Playa de los Locos", no permitida por la censura, por lo que ha tenido que repartírsela a unos cuanto amigos casi de escondite hasta que se permita la venta en la librerías. A mi me ha interesado mucho a pesar de no ser -para mi al menos- una novela. Pero está mejor escrita que sus anteriores novelas; así lo declara Azorin en unas líneas a ella respecto a su novela, y también Ricardo opina lo propio. Como te la va a enviar ^{ya me} diras tu parecer. Desde luego el tema es muy conmovedor en este país ^{donde} no suelen ser las protagonistas mujeres intelectuales, y yo agradezco a Elena Soriano la presentación de mujeres inteligentes, y sensibles. Asimismo la otra Elena Quiroga acaba de publicar su tercera novela, no recuerdo en este momento el título, mi hijo si la conoce, y esta en estos días escribiendo una crítica sobre la misma para "Índice". Parece que no esta mal. Fernando dice que es menos escritora que la Soriano pero posee la pasión, y el garbo de casi todas las gallegas novelistas sin llegar a la Pardo Bazan. Cualquiera día de estos que vaya por la librerías la comprare para enviártela. Ella me ha anunciado su visita con el libro dedicado. Si, te aseguro que no hay tiempo para leer a los novelistas amigos en esta bendita tierra. Tu sabes que dispongo de muy escaso tiempo para la lectura, y como soy apasionada de historia casi siempre tengo en la mesilla de noche dos o tres libros históricos. Bien; acerca de tu libro "Juan Estrella" tampoco lo tengo así no te olvides de enviármelo.

No sabes cuánto te agradezco los elogiosos comentarios que has hecho por ahí de nuestras reuniones-no precisamente literarias-, así como de tu conocimiento de Baroja. Siempre que puedas no dejas de tenerme al corriente de tu vida y trabajos. "Astima el momento que apareciste por aquí por que como era en pleno verano se perdieron tres meses inutilmente. Tu amigo Iglesias suele venir con frecuencia. Yo ya vi desde el primer momento que era un hombre inteligente, muy enterado de cosas importantes para nosotros, y, ahora todos en esta casa van dándome la razón. Si, hay que pasar por alto sus gestos nerviosos, y aplicar el oído atentamente porque todo lo que dice está perfectamente meditado, y vivido... Además, pocos chilenos saben como el de las excelencias de ese país verdaderamente notable entre los de hispanoamérica. Mucho, mucho que hablar en este sentido, pero claro está que no es esta la oportunidad de constatarlo. Yo como os he observado mucho, y no he olvidado lo observado, pues no sabes cuanto me complace oír a este curioso chileno, tan internacional, y tan chileno a la vez. Naturalmente que los chilenos de valía sois así. Eso ya lo sabíamos. Bien; ¿que me dices de los hermanos argentinos? Dias pasados Augusto nos expuso el problema político admirablemente, y no sabes como coincidió con mi criterio. Aquí han dado una interpretación totalmente caprichosa al levantamiento, por lo que los amigos que estaban aquí se sorprendieron mucho. Bien, te dejo porque temo no terminar esta carta si doy rienda suelta a mi deseo de charlar algo mas contigo, y con la esperanza de leerte luego como decis ahí, el gran afecto de todos los Baeza, con muchos muchos abrazos para ti de

Maria
miy cariños y recuerda a tu hijo, e hijo. a un
si vuelvo, Gola sea ciento